

CONSEIL D'ÉCOLE n°2 - ANNEE SCOLAIRE 2022-2023

Date : jeudi 30 mars 2023 / Séance ouverte à 17h30

Présents : Mmes Maupomé, Bouyssou, Vinsonneau, Paternoster, Cheenne, Abdelmalek et Mme Rudelle qui remplace Mme Labat pour cette fin d'année, enseignantes ; Mr Rébufatti, directeur du service éducation jeunesse ; Mr Boukhorissa, directeur ALAE et Mme Faure, adjointe.

Les représentants des parents d'élèves : Mr Rizzotti, Mme Masset Tardieu, Mr Dupire pour l'AGAPE ; Mme Virac pour la FCPE.

Excusés : Mme Huc, Inspectrice de l'Éducation nationale ; M. André, Maire d'Aucamville ; Mme Vigne-Dreuilhe, adjointe aux affaires scolaires ; Mr Choisine et Mme Croyet pour l'Agape ; Mme Lacoste pour la FCPE

Point 1 : Préparation de la rentrée 2023

→ Inscriptions et modalités d'accueil des nouvelles familles

* Les inscriptions devraient démarrer au retour des vacances, avec les premiers dossiers qui concernent généralement les fratries ou les futurs élèves dont la domiciliation relève assurément de la maternelle Matisse. Comme l'année dernière, à réception des dossiers complets, l'inscription se fera lors d'un rendez-vous téléphonique et un livret d'accueil sera envoyé par mail. En décembre, lors de la dernière prévision, nous étions sur 195 élèves pour l'école, cet effectif sera affiné en fonction des dossiers reçus.

Enquête de rentrée. Elle a eu lieu en mars via le cahier de liaison,

- Sur l'effectif de 61 PS, 1 départ, soit une montée pédagogique de 60 élèves en MS
- Sur l'effectif de 63 MS, 1 départ soit une montée pédagogique de 62 élèves en GS
- Sur l'effectif de 68 GS, 3 départs de la commune et 1 demande de transfert vers Hugo. Cela porte donc l'effectif pour le CP à Ferry à 65
- Pour certaines familles, le départ est encore incertain (1 élève en PS, 1 élève en MS et 2 en GS)

***Modalités d'accueil des nouvelles familles :**

Des soirées portes ouvertes auront lieu en juin afin de visiter l'école et rencontrer les enseignants qui pourront répondre aux éventuelles questions. Elles se feront sur inscription, avec plusieurs propositions de dates afin d'éviter des regroupements trop importants. Nous allons également essayer d'organiser des rencontres avec les crèches cette année.

Commentaires, discussions, réponses apportées :

Les inscriptions débuteront à partir du 12 avril via le portail famille. Pour les nouveaux dossiers, les familles seront accueillies au service éducation-jeunesse.

→Projet de rentrée échelonnée

La rentrée aura lieu le lundi 04 septembre 2023, le Conseil des maîtres va soumettre à Mme l'Inspectrice un dispositif de rentrée échelonnée pour validation. Pour chaque classe accueillant des petites sections :

- lundi 04 septembre : accueil d'un groupe à 9h20 et d'un autre groupe à 10h30,
- mardi 05 septembre : même dispositif pour les enfants non rentrés le lundi 04 septembre,
- mercredi 06 septembre : accueil de la classe complète.

Cette organisation sera expliquée et proposée à chaque famille lors de l'inscription et aucune scolarisation souhaitée dès le lundi ne sera refusée.

Concernant le partenariat ALAE, la demande de l'école est que 2 animateurs soient présents le mercredi 06 septembre toute la matinée pour assurer l'ouverture et la surveillance des portes, puis être présents dans les classes de PS sur la fin de matinée et assurer le départ en classe entière à la cantine.

La scolarisation des PS est obligatoire maintenant, les familles souhaitant un temps d'adaptation (école uniquement le matin) devront en faire la demande, à la rentrée, à Mme l'Inspectrice.

De même, concernant la pré-rentrée des enseignants qui aura lieu le vendredi 1^{er} septembre, nous souhaiterions la présence des Atsems sur les horaires habituels de l'école afin d'organiser au mieux la rentrée (réunion d'information concernant les plannings de rentrée, les situations particulières d'élèves et en aide à l'enseignant : mise en place de la classe, préparation du petit matériel, préparation des cahiers de liaison, mise en place des porte-manteaux et des enquêtes de rentrée, signalétique de l'école pour l'accueil des parents ...).

Commentaires, discussions, réponses apportées :

Le partenariat avec l'ALAE pour la rentrée des PS est validé par la mairie et la présence des Atsems sur la journée de pré-rentrée est actée.

Point 2 : Fonctionnement pédagogique de l'école

- Le suivi de la scolarité des élèves est formalisé par le carnet de suivi. Il est élaboré avec les enfants et remis aux parents. Des rendez-vous avec les familles ont été organisés dans chaque classe. Une seconde session avec remise des carnets de suivi aura lieu en fin d'année. Pour les GS, la synthèse nationale des acquis sera remise aux parents en fin d'année.
- Les dispositifs de co-intervention et de décloisonnés pour les GS se poursuivent jusqu'à la fin de l'année, notamment les mardis et jeudis en phonologie.

→ A l'occasion des festivités de Noël, la coopérative scolaire a offert un livre et un bonnet de Noël à chaque enfant et la municipalité a offert un goûter de Noël. Nous avons pu nous rendre également au cinéma (séance financée par la coopérative scolaire). La chorale de Noël s'est déroulée suite aux ateliers parents-enfants de Noël organisés par l'Alaé. Si cet événement est reconduit l'année prochaine, une organisation différente sera à prévoir avec notamment une réservation de la salle Brassens.

→ Dispositif « Maternelle et cinéma » : les MS et les GS ont pu visionner le mercredi 08 février les courts-métrages « A table ! », un dernier visionnage aura lieu « Katia et le crocodile ». Une participation financière sera demandée aux parents.

→ Dans le domaine de l'activité physique, nous mettons en place tous les vendredis et lundis pour toutes les classes une activité de parcours aménagés évolutifs sur la journée et sur les périodes de l'année.

→ La liaison GS/CP est prévue mais la forme doit être définie.

* en PS : Poursuite du voyage autour du monde par une entrée littéraire avec les contes traditionnels de chaque continent. Cela permet également d'explorer le versant culturel. En fin d'année, les PS feront des semis pour observer la germination. Projet en lien avec la médiathèque : découverte de Kamishibai.

* en MS : Dans le cadre du festival du livre de jeunesse, les MS ont rencontré une auteure, Magali Bardos. Ils ont pu découvrir son travail et réaliser chacun une production plastique. Démarrage de séances de sport au dojo pour la classe 5 et de séances d'anglais pour les classes 1 et 6 (en demi-classe).

* en GS : Les élèves ont réalisé une carte de vœux et écrit un message. Les courriers ont été envoyés et nous avons reçu beaucoup de réponses. Réalisation d'un petit film d'animation en mai. Ce projet se fait avec la participation de Philippe Etienne (réalisateur) qui a prêté à l'école le matériel nécessaire. La coopérative finance le projet avec la participation de la municipalité. Une projection au cinéma est envisagée cette année encore. Les premières séances de travail autour du concours d'éloquence ont débuté. Projet langue mené avec l'arbre des bonjours.

→ La sortie de fin d'année devrait se dérouler le mardi 20 juin. Toutes les classes devraient se rendre au parc Tepacap, à Rieumes. La sortie sera financée par la coopérative scolaire et les bus par la municipalité. Une participation financière des parents est envisagée.

→ La fête de l'école devrait se dérouler le mardi 04 juillet, sous la forme d'une exposition avec un fil rouge pour toutes les classes afin de construire un projet fédérateur pour les élèves. L'exposition sera suivie d'une soirée organisée par l'Alaé avec jeux et spectacles. Nous sollicitons les associations de parents d'élèves afin d'organiser une buvette. Les modalités seront précisées ultérieurement.

→ **Dispositif des Activités Pédagogiques Complémentaires (APC)** : Elles se poursuivent en cette fin d'année. Les GS travaillent sur la réalisation de courts-métrages (utilisation du stop-motion et les flip-books) + aide personnalisée pour certains élèves. Des élèves de MS bénéficient d'aide personnalisée en écriture et numération. Les PS sont entrés dans le dispositif par des activités de langage autour des animaux de la ferme ou numération.

Point 3 : Bilan sécurité

→ **Sécurité incendie** : le 2^{ième} exercice d'évacuation aura lieu prochainement.

→ **PPMS** : Un exercice de renouvellement du PPMS (risque éléments naturels) sera organisé le mardi 11 avril à 09h45, en présence du référent sécurité de la Mairie. J'informerai les familles via le cahier de liaison. Un parent élu participera à l'exercice en tant qu'observateur.

Point 4 : Bilan matériel

→ **Suivi des demandes d'investissement** :

- L'étude du projet de réaménagement de la cour a débuté en lien avec l'école et l'Alaé. Il a pour objectif d'améliorer le confort et le bien-être des élèves en aménageant différentes zones selon les besoins et en redonnant une place au végétal. Ce projet sera étudié et budgétisé et sera mené selon les possibilités.
- Dans la poursuite des travaux de rénovation, la réfection des peintures et sols des sanitaires, des couloirs, de la salle d'arts visuels avait été demandée. L'étude a été menée mais ce n'est pas prévu sur ce budget.

→ **Demande d'équipement matériel.**

Les demandes d'équipements mobiliers pour le budget 2023 ont été validées. Les différents meubles (rangements pour les ateliers des élèves, aménagement de la dinette) sont déjà livrés dans les classes.

Point 5 : Fonctionnement de l'ALAE

*fonctionnement Alaé : Stabilité de l'équipe qui rassure l'enfant dès son arrivée et facilite la mise en place des projets et ateliers. Le soir, nous avons opté pour le mélange des niveaux afin de faciliter les échanges et permettre aux plus petits de profiter de l'expérience des aînés et gagner en autonomie.

*projets de l'alaé :

-La vie à l'ALAE : Projet film porté par Carole Candau qui a pour objectif de rassurer les parents sur le quotidien de leurs enfants. Ce film montre tous les moments de l'ALAE. Un premier film a été projeté aux ateliers parents-enfants de Noël, la deuxième partie du film axée sur la diversité des ateliers aura lieu en fin d'année. Ce support nous servira à l'accueil des futurs enfants.

-Le cycle sport avec Guillaume Bordes a lieu une semaine par mois sur la pause méridienne et tous les vendredis soir sur inscription. Guillaume s'adapte à notre thématique l'Amérique du nord au sud : Canada Hockey, USA Foot Américain, Mexique Lutte, Argentine Rugby, Brésil Football. Beaucoup de ces activités ont lieu au Centre de Loisirs et beaucoup de filles y participent.

-Carnaval : Les associations de parents d'élèves ont sollicité l'Alaé afin d'intégrer le projet Carnaval. Les enfants ont pu travailler durant trois semaines sur la création de masques, d'accessoires et de décorations (affiche, Mr Carnaval).

-Le projet intégral d'aménagement du patio est retardé suite à des problèmes techniques et financiers. Cette année, seront installés une table, des parasols et des rondins de bois.

-Projet Passerelle Matisse/Ferry : Les équipes de l'ALAE Matisse et de l'ALAE Ferry souhaitent accompagner et faciliter l'entrée en CP des enfants de Grande section. L'objectif est de familiariser les enfants avec leur futur environnement, les personnes qui y interviennent, le fonctionnement du restaurant scolaire et de l'ALAE. Une première rencontre le 07 avril et une deuxième rencontre le 08 juin auront lieu avec notamment un échange sur le temps d'ALAE du soir avec les familles. Les enfants non-inscrits à la cantine peuvent y participer sur demande.

- Exposition ALAE : cette soirée d'échanges aura lieu le jeudi 25 mai avec les différentes activités réalisées.

-Le projet fête de fin d'année en partenariat avec l'école est en cours de préparation. La thématique de la fête est l'Amérique du Nord au Sud au travers de jeux en famille, de la projection de la deuxième partie du film et d'un spectacle de danse.

Point 6 : Coopérative scolaire

→ A ce jour notre solde est de 2981,20 €.

- Recettes : bénéfice de la vente des photos scolaires : 1450,80 euros

- Dépenses : achat de fournitures pour mener des activités en classe, achat de livres pour les classes. Organisation des festivités de Noël et participation au dispositif maternelle et cinéma.

→ **Projets menés par les parents élus :**

La buvette lors de la fête de Noël a été tenue par les associations.

L'AGAPE : la vente d'objets s'est déroulée en décembre. La FCPE organise une fête du Printemps.

Concernant l'organisation d'une buvette lors de la fête de l'école, l'idée d'un food truck a été soumise ainsi que l'organisation d'une deuxième partie de soirée au Centre de Loisirs. Mr Rébufatti informera de la possibilité d'occuper le lieu et les associations étudient ces propositions.

La séance est levée à 18h30. Président de séance : Jacqueline Maupomé



Secrétaire de séance : Sandrine Paternoster

